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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Arrancará el 12 de diciembre la discusión del paquete fiscal 2023 para Michoacán 
Con la comparecencia de secretarios y funcionarios estatales, diputados que integran las 
comisiones de Presupuesto y Hacienda en el Congreso de Michoacán, arrancarán el lunes 
12 de diciembre, el análisis de la propuesta de paquete fiscal para 2023 que entregó el 
gobierno estatal el pasado 21 de noviembre, por un monto de 91 mil 167 millones de pesos. 
El presidente de la comisión de Presupuesto, Marco Polo Aguirre Chávez, señaló que se 
acordó que iniciará el estudio con la asistencia del presidente del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Gómez Campos, luego de que en la proyección presupuestal el 
Ejecutivo consideró 426 millones de pesos, es decir, 45 millones por debajo de lo que 
aprobó el Consejo del IEM por 471 millones. 
 
Negocia Congreso deuda de 17 mdp; diferirán pagos durante 2023  
Con un abono de un millón de pesos, el Congreso del Estado pudo negociar que el pago 
de 17 millones de pesos a un despacho particular por servicios prestados, se redujera a 10 
millones y el resto diferido en pagos durante los primeros meses de 2023. Así lo informó el 
coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, Reyes Galindo, quien aceptó que la 
sentencia judicial puso en serios problemas al Poder Legislativo para cerrar el año porque 
el pago no estaba presupuestado y no se pueden hacer pagos extraordinarios con recursos 
ordinarios. Como integrante de la Junta de Coordinación Política dijo que la situación obliga 
a una revisión del personal que se hace cargo de la defensa del Congreso ante demandas 
laborales o de particulares porque las pierden todas, además de investigar si hay 
responsabilidad de algún legislador en el asunto. 
 
Retroceso en defensa de derechos a las mujeres con reforma electoral 
En la reforma electoral aprobada la madrugada de ayer por el Congreso local, habría 
retroceso en materia de defensa a los derechos de las mujeres, reconoció la diputada 
Eréndira Isauro Hernández. Cabe apuntar que la reforma mandata que el Instituto Nacional 
Electoral no podrá negar el registro de candidatos a quienes cumplan lo que expresamente 
está establecido en la Constitución y la propia Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, con lo que lineamientos como el 3 de 3 Contra la Violencia 
quedarían sin efectos. Dichos lineamientos buscan que los partidos políticos locales, 
prevengan, atiendan, sancionen, reparen y erradiquen la violencia política contra las 
mujeres en razón de género. 
 
Ningún éxito profesional justifica un fracaso familiar: Daniela de los Santos 
Al participar en el Congreso Women Fest, la diputada Daniela de los Santos Torres se dirigió 
a decenas de mujeres empresarias, muchas de ellas jefas y cabezas de familia. Les 
compartió su experiencia personal respecto a la importancia de retomar los valores como 
eje para reconstruir el tejido social y consolidar una nueva cultura de la paz. De los Santos 
afirmó que los valores y principios deben ser causa común de todos, aunado a la 
elaboración de leyes y políticas públicas para lograr una sociedad más justa y equitativa. 
De igual, las autoridades tienen la responsabilidad de generarles mejores condiciones y 
apoyos financieros para el desarrollo de sus empresas. 
 

https://www.ine.mx/
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Boletines: 
 
Samanta Flores continúa con acciones y resultados tangibles a favor de la niñez. 
 
Leyes de ingresos municipales de Apatzingán y Parácuaro, en pro de la ciudadanía. 
 
Necesaria una acción más determinante contra prestamistas abusivos: Mónica 
Valdez 
 
Comisiones unidas están listas para arrancar análisis del paquete económico estatal: 
Julieta Gallardo 
 
En México el combate a la corrupción es una realidad que llegó para quedarse: Víctor 
Zurita 
 
Producción de Nochebuenas, orgullo del oriente michoacano: Gloria Tapia 
 
En Michoacán fortaleceremos la senda de una oposición responsable a favor de la 
población: Víctor Manríquez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
“El INE dejó de ser árbitro para ser un ente que también patea la pelota”  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que el Instituto Nacional Electoral dejó de 
ser árbitro y pasó a ser un ente que también patea la pelota. Luego de que la mayoría de 
Morena aprobara el articulado en materia electoral, sin reforma constitucional, el mandatario 
confió en que el denominado Plan B sirva, porque ya había un INE muy cargado a un lado, 
un INE cuyos consejeros juegan en un bando. El mandatario dijo que aunque no se logró 
la reforma constitucional, ya hay reforma para garantizar la elección de 2024, porque se 
quitarán cargas al INE. 
 
Confía PRD en Senado para frenar leyes secundarias de la reforma electoral 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán confía en que los senadores 
pondrán el freno a las leyes secundarias de la reforma electoral, aprobadas la noche del 
miércoles en la Cámara de Diputados. Lo anterior lo dio a conocer el presidente del comité 
de ese partido, Octavio Ocampo Córdova, quien lamentó que el "plan B" para las 
modificaciones parciales a las leyes electorales hayan sido aprobadas por voto simple, pues 
mencionó aún se violenta al Instituto Nacional Electoral. 
 
Las juventudes deben estar en la toma de decisiones para construir el futuro que 
merecen: Toño Carreño 
En el marco de la presentación del Evento Anual de Jóvenes en Movimiento Michoacán, 
que se celebrará el próximo sábado 10 de diciembre en Pátzcuaro, Toño Carreño 
Sosa indicó que dicho evento es el último a cargo de la delegada Estatal de 
Jóvenes, Andrea Orozco. El coordinador ciudadano mencionó que durante el periodo donde 
fungió Andrea Orozco como delegada juvenil del proyecto naranja en el estado, se ha 
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podido construir una plataforma de jóvenes congruente, trabajando siempre por el bien de 
la juventud michoacana.  
 
Hacer nuestras las causas más sentidas del pueblo: Memo Valencia 
Para reconectar con la sociedad, se debe estar preparado de forma integral y para lograr 
ese objetivo la capacitación es fundamental, afirmó Memo Valencia, presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI en Michoacán, durante la inauguración del curso impartido y 
organizado por el Instituto Reyes Heroles, “Re-Conectar con los ciudadanos: Persuasión y 
movilización política”. Este evento dirigido a militantes y cuadros del Partido Revolucionario 
Institucional es para que algún día, cuando les toque ocupar puestos directivos del partido 
estén preparados, y lo más importante, estén conectados con la gente que hace fuerte a 
este instituto político, enfatizó Memo Valencia. 
 
Siguen en la carrera solo 3 de 11 organizaciones que buscan ser partido  
Ocho de las 11 organizaciones que buscan obtener el registro como partidos políticos en 
Michoacán, en 2023, prácticamente han tirado la toalla, pues, aunque formalmente 
continúan en el proceso, en los hechos ya no tienen calendarizada ninguna actividad para 
cumplir con las asambleas requeridas. De acuerdo con el último Informe general de 
asambleas realizadas, dado a conocer por el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
solamente tres organizaciones: Michoacán al frente, Tiempo X México y Vía democrática 
para Michoacán, mantienen programadas asambleas constitutivas.  
 
Silvano Aureoles y sus vínculos con la Familia Michoacana 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo pactó y benefició durante su 
gobierno al cártel de la droga La Familia Michoacana, reveló una investigación periodística 
publicada en Proceso. De acuerdo a la publicación periodística, fueron los pactos con este 
grupo delictivo los que provocaron una escalada en la violencia para Michoacán, ya que 
durante su gobierno, incrementaron los homicidios, feminicidios, desapariciones, 
extorsiones, entre otros delitos. “Se conocía su relación (la de Silvano Aureoles) con El 
Boto, César Sepúlveda Arellano, de Los Viagra”, advierte Gregorio López Gerónimo, el 
Padre Goyo de Apatzingán, quien acuñó el término de Narco Estado para referirse a la 
administración de Silvano Aureoles Conejo. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Coinciden Ramírez Bedolla y jueces en reforma urgente para agravar el delito de 
extorsión 
Debido a que desde 2014 no se modifica la legislación en materia de extorsión, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y jueces del Sistema de Justicia Penal Acusatorio y 
Oral en Michoacán, trabajan en la integración de una reforma al Código Penal del Estado 
para que el delito se persiga por oficio, se aumenten las sanciones y se reclasifique como 
delito contra la seguridad personal. En reunión, donde el titular del Ejecutivo expuso los 
avances de la propuesta que se enviará al Congreso de Michoacán, el mandatario destacó 
que en coordinación con los jueces se actualizará la normatividad para que sea más 
eficiente la administración de la justicia y no queden impunes casos por este delito. 
 
Industria michoacana pide estabilidad para atraer inversiones en 2023 

https://www.urbistv.com.mx/hacer-nuestras-las-causas-mas-sentidas-del-pueblo-memo-valencia/
https://revolucion.news/silvano-aureoles-y-sus-vinculos-con-la-familia-michoacana/
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Las vías férreas libres ha aportado a una mayor estabilidad económica, pero es necesario 
se mantenga así "porque si el año que viene volvemos a tener tomas, es muy rápido borrar 
12 meses de vías libres" refirió el presidente de la Asociación de Industriales del Estado de 
Michoacán (AIEMAC), Carlos Enríquez Barajas. Pero tener las vías libres todavía no 
reporta beneficios en cuanto a crecimiento porque todavía hay una percepción de 
incertidumbre entre los inversores "siguen teniendo duda los posibles usuarios de las vías, 
porque no son solo un envío, entonces no hemos visto todavía un crecimiento". Por ende, 
el representante de los industriales manifestó que en Michoacán "necesitamos consolidar 
el estado de derecho". 
 
Nombran a Sergio Mecino como presidente del Comité de Ética del TJAM 
El magistrado Sergio Mecino Morales fue elegido formalmente como presidente del Comité 
de Ética e Integridad del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM). El 
nombramiento de Mecino Morales y otros integrantes del Comité se realizó este jueves 
durante la primera sesión ordinaria del 2022, informó el Tribunal a través de un comunicado. 
El magistrado dirige la Quinta Sala Especializada en Materia Anticorrupción y 
Responsabilidades Administrativas.  
 
Protesta FNLS para asegurar derecho a la manifestación pública  
Con una marcha que fue del monumento a Lázaro Cárdenas hacia Palacio de Gobierno, es 
que un contingente del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) manifestó su 
descontento con la política de criminalizar la protesta. Así lo refirió Jesús Camargo, 
integrante del FNLS, el cual mencionó en entrevista que la razón de la marcha fue para 
"denunciar la política de represión, persecución política y criminalización de la protesta, que 
ejerce el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla". 
 
Gobierno prevé más de 282 mdp del presupuesto 2023 para incrementos salariales 
 En el Proyecto de Presupuesto para 2023 el gobierno estatal previó destinar 282 millones 
414 mil 709 pesos para previsiones salariales y económicas, con la intensión de cubrir los 
incrementos que dan cada año, creación de nuevas plazas y "otras medidas de índole 
laboral". En el documento en poder de MIMORELIA.com se contempla un recurso 
"apartado" para 51 Unidades Programáticas Presupuestales (UPP). De las UPP expuestas, 
es la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) la que contempla un recurso previsto mayor, 
con 95 millones 264 mil 729 pesos, destinados a cubrir incrementos salariales. 
 
Positivo pero sorpresivo, aumento al SM en 2023: industriales 
“Las formas no nos encantan”, afirmó el presidente de la Asociación de Industriales del 
Estado de Michoacán (Aiemac), Carlos Enríquez Barajas, ante el aumento al salario mínimo 
previsto para 2023 en México. Explicó que los industriales de la entidad siempre verán con 
buenos ojos que se trabaje para mejorar las condiciones de vida del personal adscrito a 
sus unidades económicas. Sin embargo, en esta oportunidad se trató de una 
determinación sorpresiva, nacida de un comentario vertido por autoridades federales que 
pocos días después se formalizó en una decisión. 
 
Dispersarán recurso para reconstruir hoteles afectados por sismo en la costa 
michoacana 
La autoridad estatal dio a conocer que el próximo 19 de diciembre arrancará oficialmente la 
estrategia de reconstruir de la infraestructura hotelera y turística de la Costa michoacana. 
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A tres meses del sismo del 19 de septiembre y sus subsecuentes réplicas, poco a poco se 
recuperan las regiones afectadas. En voz del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, son en 
total 17 millones de pesos los que se dispersaran para el punto más afectado en materia 
turística, que es la costa de Aquila. Fueron más de 6 hoteles los que resultaron 
prácticamente destruidos por los movimientos telúricos y que representaron la pérdida total 
de estos inmuebles para sus dueños. 
 
Colocarán semáforo en salida a Mil Cumbres para evitar ingreso con alta velocidad a 
la ciudad 
Serán colocados en la Salida de Mil Cumbres en el primer retorno un semáforo, esto para 
evitar que los vehículos que ingresan por esta vía lo hagan a alta velocidad, confirmó José 
Zavala Nolasco, secretario de Comunicaciones y Obras Públicas del Estado. Luego de 
algunos incidentes ocurridos en esta zona que ya han cobrado vidas humanas, el 
funcionario reconoció que fueron un poco “insensibles” con los vecinos de Mil Cumbres, 
quienes en semanas pasadas se habían manifestado para poner orden en este distribuidor 
vial. 
 
Bedolla Es Igual De Represor Que Silvano: Normalistas, CNTE Y FNLS 
Normalistas, comuneros e integrantes de la CNTE Poder de base, unificaron su protesta en 
contra del gobierno bedollista, al que acusan de opresor. La concentración comenzó esta 
tarde, en el obelisco a Lázaro Cárdenas, donde los diferentes contingentes iniciaron la 
marcha rumbo a palacio de gobierno y con cartulinas señalaban al gobierno actual. “No hay 
momento en el que no se diga desde el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla que los que 
protestamos somos delincuentes, que los que ejercemos el derecho humano y 
constitucional a la manifestación estamos afectando lo que es el orden y la paz social” – 
Jesús Camargo, FNLS 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Incrementan quejas sobre servicios municipales en Michoacán: CEDH 
El titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) en Michoacán, Marco 
Antonio Tinoco Álvarez, indicó que este 2022 concluyeron casi con mil quejas, los más 
señalados fueron los entes de Seguridad Pública y procuración de justicia tanto estatales 
como municipales. “Siguen siendo los entes de seguridad pública y procuración de justicia, 
en diversos aspectos; pueden ser elementos, pueden ser agentes del MP [Ministerio 
Público] pueden ser algunas actividades policías, no solo del estado, sino también 
municipales”, señaló. 
 
Con concurso de salsas, llega la Feria del Molcajete a Morelia 
Molcajetes, certamen de belleza, concurso de salsas, comida tradicional y demás 
actividades se realizarán del 16 al 19 de diciembre en la séptima edición de la Feria del 
Molcajete que se llavará a cabo en la tenencia de San Nicolás Obispo a partir de las 10:00 
horas. En rueda de prensa para dar a conocer el evento, Guadalupe Herrera Calderón, 
secretaria de Fomento Económico de Morelia, anunció que en esta séptima edición habrá 
cerca de 5 mil piezas de entre molcajetes y piezas decorativas. 
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Ingresos de comercios y transportistas cayeron hasta 50% por obras inconclusas en 
Morelia 
El impacto por las obras inconclusas de distribuidores viales sigue creciendo en al menos 
tres puntos de la capital michoacana. Entre 50 y 60 por ciento de los ingresos de pequeños 
negocios y transportistas se han perdido debido a estos trabajos que, al menos en dos de 
los proyectos, continúan rezagándose sin avance real aparente. Si bien el puente de Siervo 
de la Nación reabrió una de sus laterales desde el mes pasado, no así en las obras de 
salida a Salamanca y salida a Mil Cumbres, donde los daños económicos por las 
afectaciones a la movilidad son cada vez más evidentes. 
 
Este viernes colocaran más de 600 puestos adicionales en "Las Cañas" 
Con la celebración católica de la Virgen de Guadalupe próxima a realizarse, el director de 
Plazas y Mercados de Morelia, Marco Antonio Garibay González, anunció que este próximo 
9 de diciembre llegarán 639 puestos semifijos adicionales a los que ya se encuentran en la 
zona del templo de San Diego. En acercamiento con medios de comunicación, Garibay 
González recordó que desde el pasado 20 de noviembre se instalaron más de 360 puestos 
de entre juegos mecánicos, alimentos, juguetes y artículos varios. 
 
Incrementarán personal de Inspección y Vigilancia en temporada decembrina, en 
Morelia 
Se estará incrementando el personal de Inspección y Vigilancia para supervisar 
establecimientos en la temporada decembrina, Yankel Benítez Silva, secretario del 
Ayuntamiento. En entrevista, señaló que con motivo decembrino, se incrementará el 
personal que este vigilando el comportamiento de los establecimientos que se unirán en 
Morelia para evitar que realicen alguna mala acción o trasgredan los reglamentos 
municipales. Detalló que estarán aumentado las células de trabajo para tener mayor 
alcance, lo que implicaría el aumentar también el personal, por lo que serán alrededor de 
37 trabajadores los que estén encargándose de vigilar los establecimientos, principalmente 
de giro C. 
 
#Morelia +Mil Comerciantes Se Instalarán En Vía Pública Para Compras De Reyes 
Magos 
A partir del próximo 26 de diciembre arrancará de manera oficial la temporada de Día de 
Reyes, en la que más de mil comerciantes podrán instalarse en diversos puntos de la 
ciudad, informó el director de Mercados y Plazas, Marco Antonio Garibay González. «Son 
más de mil oferentes, pero no es solamente alrededor del mercado Independencia, estamos 
hablando que en la calle Poliducto, por decirte algo, se instalan en la avenida Michoacán, 
o sea, son varios puntos en la ciudad que se instalan para tema de Día de Reyes», destacó. 
 
Morelia: derrame de combustible moviliza a Bomberos a la Vasco de Quiroga  
La tarde de este jueves, bomberos de la ciudad han sido desplazados a los alrededores de 
la 21 Zona Militar, en la colonia Vasco de Quiroga, a raíz del derrame de combustible en un 
vehículo. De no ser retirado por personal experto, se teme que la cantidad de combustible 
derramado termine por prenderse, por lo que el cuerpo de bomberos se encuentra en el 
lugar realizando las maniobras para la limpieza del mismo.   
 
Violentos, comerciantes a la hora de retirarlos del centro: Alfonso 
A una conducta agresiva y violenta recurren comerciantes informales no tolerados para 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/139583-incrementaran-personal-de-inspeccion-y-vigilancia-en-temporada-decembrina-en-morelia.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/139583-incrementaran-personal-de-inspeccion-y-vigilancia-en-temporada-decembrina-en-morelia.html
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laborar en la zona del Centro Histórico, en el momento en que inspectores municipales 
buscan retirarles, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. Luego del incidente 
registrado recientemente, en la plaza de San Agustín, entre vendedores informales que se 
negaron a retirarse e inspectores municipales, Martínez Alcázar expresó que “es una lucha 
diaria buscar que se cumpla con el bando municipal que restringe el comercio en las vías 
públicas del área centro, porque están acostumbrados a actuar con violencia que se les 
quita su mercancía”.   
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Alerta Coepris sobre riesgos en la salud por uso de productos milagro 
La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), alerta sobre los 
riesgos a la salud que pueden generar los productos cura todo y maquillaje de origen chino 
o que no cuentan con permiso de las autoridades sanitarias y que se venden en el centro. 
Hebert Flores Leal, titular de la Comisión, aseguró que en los últimos meses se han 
redoblado esfuerzos para sacar del mercado aquellos productos que prometen curar la 
diabetes, el cáncer y otras enfermedades graves, que en lugar de ayudar, pueden afectar 
más la salud de las personas.  
 
Michoacán registró 32 contagios por Covid-19 y ninguna muerte 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 32 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este jueves, el estado acumuló 209 mil 788 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 713 defunciones. De los 32 nuevos casos, 22 fueron en Morelia, 
2 en Maravatío y 1 en Tarímbaro, Puruándiro, Zamora, Paracho, Chichota, Villamar y en 
Yurécuaro. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
SEP anuncia una semana extra de vacaciones 
La Secretaría de Educación Pública dio a conocer que algunos alumnos tendrán una 
semana extra de vacaciones, con ello se modificará el regreso a clases. La dependencia 
señala que las vacaciones decembrinas de los alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria, terminarán el próximo 30 de diciembre, sin embargo tendrán una semana extra 
de vacaciones, por lo que la suspensión de clases terminará el próximo 9 de enero de 2023. 
Los alumnos de educación básica tendrán una semana extra de vacaciones debido a que 
los maestros realizarán talleres intensivos de formación continua, del 2 al 6 de enero de 
2023. 
 
Marcha Poder de Base en exigencia de que Fiscalía retire investigación contra su 
líder y otros miembros 
Agremiados de la región Morelia de la CNTE-Poder de Base ha marchado este mediodía 
en exigencia de que la Fiscalía estatal retire las investigaciones abiertas contra 13 docentes 
y normalistas egresados, incluyendo la que implica a su líder Benjamín Hernández 
Gutiérrez, quien fue citado hace dos días a presentarse a audiencia en el penal de Mil 
Cumbres. Otra de las exigencias es la asignación de maestros frente a grupo en las 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139586-marcha-poder-de-base-en-exigencia-de-que-fiscalia-retire-investigacion-contra-su-lider-y-otros-miembros.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139586-marcha-poder-de-base-en-exigencia-de-que-fiscalia-retire-investigacion-contra-su-lider-y-otros-miembros.html
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escuelas que han reportado la carencia de estos. Algunos planteles han cerrado por esta 
problemática. 
 
Telebachillerato Michoacán regulariza el timbrado de nómina 
El Telebachillerato Michoacán regularizó el timbrado de nómina, a fin de cumplir con su 
obligación constitucional y hacer llegar beneficios financieros a los trabajadores del 
subsistema. “El Telebachillerato ha tenido que sortear grandes dificultades debido a los 
malos manejos de administraciones pasadas, desde el año 2016 no se timbraba la nómina, 
esto implicaba que el personal que labora en el subsistema, al no tener sus recibos 
timbrados, careciera de su CFDI y por ende no podían acceder a beneficios como 
financiamientos y créditos, entre otros. Con esto cumplimos con nuestra obligación 
constitucional", señaló la directora general, Cristina Portillo Ayala. 
 
Normalistas toman la SEE 
Egresados de la generación 2022 tomaron las instalaciones de la Secretaría de Educación 
en el Estado (SEE) en reclamo de que les señalaron que serían contratados en el mes de 
noviembre y ahora les dicen que no hay presupuesto para la contratación. Señalan que han 
tenido mesas de negociación con el secretario particular y otros funcionarios. Del mismo 
modo, indicaron que la anterior titular de la SEE nunca se reunió con ellos, al igual que la 
nueva titular «no se ha hecho presente». 
 
#Michoacán Por Temporada De Invierno, Escuelas Recorrerán Horario 
Debido a la baja en las temperaturas por temporada invernal, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) informa que se recorrerá media hora la entrada a clases en instituciones 
de educación básica, a partir de este anuncio y hasta el 24 de febrero de 2023, a fin de 
prevenir y disminuir las enfermedades respiratorias. A través de una circular, la secretaria 
de Educación, Gabriela Molina Aguilar, anunció la implementación de esta medida que 
también contempla la reorientación de las actividades de educación física al aire libre, para 
que se desarrollen en espacios cerrados, dentro de las posibilidades. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
El presupuesto 2023 para la Fiscalía servirá sólo para gasto operativo: Adrián López 
Solís  
De aprobarse por parte del Congreso de Michoacán el Presupuesto de Egresos 2023 en 
los términos que viene propuesto, la Fiscalía General del Estado (FGE) sólo tendría 
recursos para garantizar su operatividad, aseguró en conferencia de prensa el fiscal Adrián 
López Solís. De manera adicional, por el nivel de delitos que se cometen en Michoacán, 
afirmó que en la fiscalía hay una importante saturación de trabajo que les toca enfrentar a 
los agentes del Ministerio Público que está inhibiendo el éxito de las investigaciones que 
tienen que desahogar. 
 
En 5 años, tres mil familias desplazadas en Michoacán: Decofem 
El Colectivo de familiares de personas no localizadas ‘Desaparecidos de la Costa y 
Feminicidios de Michoacán’ (Decofem), reveló que en los últimos cinco años, al menos 3 
mil familias de la región serrana – costera del estado y zonas aledañas, han tenido que 
abandonar sus localidades desplazados por la violencia. De acuerdo a la organización 
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social que brinda apoyo a las familias de personas desaparecidas, de estas 3 mil familias 
de desplazados entre los años 2017 y 2022, se han documentado 120 casos equivalentes 
a 500 víctimas y se trata de pobladores que provienen de municipios como Chinicuila y 
Coalcomán, pero también de otras localidades de los estados de Guerrero y Colima que 
limitan con Michoacán. 
 
Confirma FGE dos mil desaparecidos en Michoacán 
La cifra de personas desaparecidas en Michoacán va a la alza con un total de dos mil 258 
ciudadanos en este año, comparado con el 2021 cuando se registraron mil 600 casos, 
informó el fiscal del estado, Adrián López Solís. El titular de la Fiscalía General del Estado, 
reconoció que el tema de las personas desaparecidas y los homicidios dolosos son los 
delitos que más preocupan a las autoridades estatales, ya que no se han podido disminuir 
como sí sucedió con el secuestro. 
 
Prematuro saber si grupos delictivos están detrás del secuestro del director de 
seguridad de Ocampo: Fiscal 
Dos grupos delictivos, entre ellos, el Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se disputan 
el control del territorio en el municipio de Ocampo, sin embargo, es prematuro saber si 
alguno de ellos se encuentras detrás del secuestro del Secretario de Seguridad Municipal, 
José Luis García Pompa, afirmó el Fiscal, Adrián López Solís. En un encuentro con los 
medios de comunicación, López Solís rechazó que el secuestro del jefe de la policía esté 
relacionado con los asesinatos del secretario del Ayuntamiento, Omar Colín y su padre, 
ocurrido el pasado mes de septiembre, pues recordó que los responsables de estos dos 
homicidios fueron detenidos y vinculados a proceso. 
 
Suman más de mil quejas ante CEDH policías municipales y elementos de la GN y 
FGE 
Instituciones de seguridad pública y procuración de justicia siguen sin corregir las conductas 
de los elementos en cuanto a respeto a las garantías individuales.  Al cierre de este 2022, 
policías municipales, Guardia Civil y la Fiscalía concentran la mayor parte de las 1 mil 600 
quejas presentadas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos.  En entrevista, Antonio 
Tinoco Álvarez, titular de la CEDH explicó el desglose de cifras de este año a semanas de 
que concluya.  
 
Despliegan operativo “Blindaje” en Zamora y Jacona 
Agentes de la Guardia Civil desplegaron un operativo especial denominado “Blindaje”, 
contra el crimen organizado y la delincuencia común en los municipios de Zamora y Jacona. 
El dispositivo es encabezado por José Ortega Silva, subsecretario de Seguridad Pública en 
Michoacán, quien afirmó que en el operativo también participan efectivos del Ejército 
Mexicano, Guardia Nacional y de las Policías Municipales. 
 
Reitera PC invitación a tomar previsiones ante condiciones de frío 
La Secretaría de Gobierno a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil invita a 
las y a los michoacanos a seguir las medidas de prevención y de autocuidado ante la 
condiciones de frío en las próximas horas. Esto en el entendido que continuarán las bajas 
temperaturas, principalmente en las madrugadas y en zonas altas o serranas de la entidad, 
donde el termómetro podría registrar desde los 5 hasta los 0 grados Celsius. 
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Autopista Siglo 21 ha cobrado la vida de 26 personas en 2022 
La Autopista Siglo 21 que va de Morelia a Lázaro Cárdenas ha cobrado la vida de 26 
personas durante este año por concluir. El presidente de la Asociación de Industriales de 
Michoacán e integrante del movimiento ciudadano "Mereces", Carlos Enríquez Barajas, 
informó que la peligrosa carretera ha causado más de un centenar de fatales accidentes 
que han dejado también más de 50 heridos. Es por ello que dicho movimiento civil entregará 
al titular de la Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones y Transportes federal una 
petición para revisar la concesión y condiciones de la autopista, llamada de la muerte. 
 
#ESPECIAL C-5 Michoacán: SSP Permite Acoso Sexual Y Maltrato Laboral «Sálvese 
Quien Pueda!»  
La anarquía sigue imperando en diversas áreas de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) de Michoacán, y documentos en poder de este medio comprueban una serie de 
graves anomalías e irregularidades en una de las estructuras más sensibles de la 
dependencia, el llamado  C5-i (Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, 
Control, Coordinación e Inteligencia), solapada por los altos mandos, comenzando por el 
titular de dicha secretaria, el general José Alfredo Ortega Reyes. Según las pruebas 
documentadas con las que cuenta Changoonga.com  que forman parte de expedientes 
internos, de carácter oficial, membretados, sellados y firmados o dirigidos a mandos 
como el director de Coordinación Operativa,  José Luis Valdivia Corona; y el propio 
coordinador del C5i J. Jesús Miranda, en dicha institución se permite el acoso sexual, 
laboral, se tienen detectadas prácticas de nepotismo (familiares en nómina), influyentismo, 
y sobretodo, una indiferencia total para atender las quejas y señalamientos, en detrimento 
del servicio público que deberían aportar.  
 
En Michoacán Feminicidios Han Aumentado ¡300%! En 3 Años: FGE 
De acuerdo con datos ofrecidos por la Fiscalía General Del Estado (FGE) los delitos por 
feminicidios en Michoacán, aumentaron un 300% desde el 2019 a la fecha, comparando 
que hace 3 años, el total de víctimas fue de 13 mujeres, y durante lo que transcurre del 
2022, la cifra asciende a 32 crímenes. El desglose se puede observar como en el 2020, el 
estado fue marcado por un total de 21 víctimas, recordando que entre estas, se encontró el 
caso de la joven maestra Jessica González Villaseñor, el cual se conoció a nivel 
internacional, y por el que actualmente, no se ha dictado sentencia al presunto imputado. 
 
Se investigan en Michoacán 15 casos de aborto  
En Michoacán hay entre 14 y 15 casos investigados por aborto, ya que está considerado 
como un delito contra la vida. Así lo declaró en octubre el fiscal general Adrián López Solís, 
cifra a la que se le suma el caso de este jueves, de una mujer no identificada que tuvo un 
aborto y abandonó al nonato en las instalaciones de la Terminal de Autobuses de Morelia. 
“El último corte es de 14 o 15 casos investigados, producto de los reportes que hacen de 
oficios en los hospitales, porque se trata de un delito que se sigue de oficio”, explicó en 
entrevista el Fiscal General. 
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